
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Miércoles 8 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

POLÍTICA 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello dijo no tener opinión acerca de la firma de su subsecretario 
Felipe Urbiola en el tercer refrendo del “FME” tramitado por Zhenli Ye Gon, que fuera publicado por el 
periodista Raymundo Rivapalacio en su columna “Estrictamente personal”. (PC) 
 
El diputado panista Alejandro Straffon Báez, dijo que es necesario mantener un buen acercamiento con la 
ciudadanía, para ofrecerle la mejor plataforma política con muras al 2009 y evitar situaciones como la que se 
registró en Aguascalientes. (PIQ) 
 
El presidente interino del Comité Directivo Municipal del PRI Juan Almaraz, dijo que ya no importan los motivos 
por los cuales la dirigencia estatal del PRI decidió no trabajar en la elaboración de la convocatoria para el 
cambio de la dirigencia oficial. Opinó que es importante que este proceso se lleve a cabo de la mejor manera. 
(AI) 
 
Entrevista. Alejandro de los Cobos señala que en las tres emanas que tiene al frente de la CNOP ha estado 
con los comités municipales y con organizaciones para presentar el proyecto nacional de Marco Antonio Bernal. 
Lo primero en lo que se debe trabajar es la cohesión del sector, pues entienden que las cosas pueden cambiar 
con unión. Apunta que los estatutos de la CNOP no son los del PRI y que por tanto ha habido confusión. 
Pareciera que en Querétaro el PRI juega a perder, con la desunión, pero se pueden cambiar las cosas, sólo 
falta sentarse a dialogar. Ya ha platicado con el delegado nacional Tomás Gloria y hay coincidencia en que es 
necesario modificar algunas actitudes y enfrentamientos. Hay tiempo suficiente para reconstituirse antes del 
2009, pero depende de los priístas hacerlo. Reconoce que el viernes se reunió con José Ortiz Arana, pues son 
buenos amigos desde hace muchos años. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Hasta el momento la empresa aseguradora que presta servicios al congreso local no ha determinado 
el monto del deducible que tendrá que pagarse, luego de que el asistente del diputado local del PAN Eric Salas 
chocara este vehículo. El presidente de la comisión permanente Martín Mendoza Villa, reiteró que el panista 
tendrá que pagar el costo de dicho deducible. (AI) 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hay empresas en Querétaro que registran cierres o reducción de turnos, señaló el presidente de la Asociación 
Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana en Querétaro, Ricardo Zaldumbide 
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Ceseña, quien añadió que para tratar de sobrevivir algunas industrias están optando por dejar de lado los 
procesos productivos, para convertirse en comercializadores de artículos de importación. (PIQ) 
 
Tras sostener que de aprobarse sin modificar la propuesta de reforma fiscal que envió el ejecutivo federal al 
congreso, se estaría desalentando la creación de empleos, el Presidente de COPARMEX, Alejandro Espinosa 
Medina expresó su deseo de que los legisladores tomen en cuenta las opiniones y las modificaciones que el 
sector empresarial ha realizado con la intención de mejorarla. (PIQ) 
 
Ricardo Cárdenas Gracia, Presidente del Colegio de abogados litigantes, declaró que la aprobación del CETU 
no afectará a las personas que tienen más dinero, sino a los pequeños comerciantes y al ciudadano en general, 
por lo que espera que la propuesta se modifique a partir de escuchar las voces de la sociedad, para que 
realmente sirva al país. (PIQ) 
 
Cabeza. El delegado de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, Enrique Peña López, señala 
que de entrar en vigor el CETU llevaría a la quiebra al autotransporte federal, ya que pagarían tres veces más 
de lo que hoy pagan en ISR, e informó que en caso de ser aprobada realizarían un paro a nivel nacional. (PC) 
 
En Querétaro, un vendedor ambulante puede llegar a alcanzar un sueldo equiparable al de un buen 
profesionista y sin pagar impuestos. (PIQ) 
 
Durante el periodo de vacaciones, las ventas en la central de abastos disminuyeron en un 40%, según el 
Presidente de la Asociación de condóminos, Juan Erreguín. (PIQ) 
 
Cabeza. Con un avance del 80% se espera que esté listo el próximo mes el turbosinoducto, sistema que 
permitirá el abastecimiento de combustible a los aviones del Aeropuerto Internacional de Querétaro, con una 
inversión de 10 mdp, señaló el  director del centro SCT, Juan Antonio Ruiz Menier. (PIQ) 
 
Cabeza. El director del centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro Juan Antonio 
Ruiz Menier, reporta un avance del 80% en la construcción del turbosinoducto en el Aeropuerto Internacional 
de Querétaro, con el fin de incrementar la eficiencia de operaciones. (PC) 
 
Sólo el 80% de las micro y pequeñas empresas de Querétaro cuentan con la tecnología suficiente para realizar 
sus procesos productivos  y ser más competitivas, señaló el director del consejo de Ciencia y Tecnología del 
estado de Querétaro, Alejandro Lozano Guzmán. (PIQ) 
 
Cabeza. En Querétaro sólo el 20% de las pequeñas y medianas empresas invierten en el desarrollo de su 
propia tecnología, dijo el director del CONCYTEQ Alejandro Lozano, quien subrayó que hace falta una mayor 
coordinación entre académicos, empresarios y autoridades. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Tras la entrega de las instalaciones de la preparatoria San Juan a la UAQ, 380 alumnos formarán parte del 
alma máter, gracias a un convenio de colaboración entre la presidencia municipal de San Juan del Río, la SEP 
y la máxima casa de estudios.  (PIQ) 
 
El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, dijo que se aplicarán recursos en el nuevo plantel de la preparatoria 
para la construcción de aulas. Confió que en menos de un año se encuentre totalmente unificada la preparatoria 
San Juan  al sistema de la universidad. (PIQ) 
 
Cabeza. El rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, manifestó que será en el mes de septiembre cuando el 
alma máter haga entrega de los expedientes actuariales para concursar por recursos federales y apoyar a la 
institución. (PC) 
 
Cabeza. Para el nuevo ciclo escolar se espera una matrícula de 540 mil alumnos de todos los niveles de 
educación, anuncia la secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien recalca que esto 
representa un ligero incremento en la matrícula del 3%. (PC) 
Mil 500 productos ha inmovilizado la PROFECO como parte del operativo especial de verificación y vigilancia de 
regreso a clases que concluye el próximo 31 de agosto. Juan Antonio Buerba jefe de dicho departamento, 
aclaró que no se han registrado prácticas comerciales abusivas, tras la revisión a 48 establecimientos. (PC) 
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SOCIEDAD 
La dirección de gestión de emergencias se declaró en alerta ante las lluvias que se espera se registren en la 
entidad de moderadas a fuertes en los próximos días, por lo pronto se mantienen vigilantes de 14 presas que 
están al 100% de su capacidad en el estado, declaró su director Gerardo Quirarte. (AI) 
 
El Director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte, señaló que 
como medida de precaución, se mantiene el desfogue en presas y bordos de la entidad, como es el caso de 
Pedro Escobedo. Aceptó que la lluvia registrada la noche de ayer y madrugada  de hoy no causó afectaciones a 
viviendas, aunque sí la suspensión de luz en algunas colonias, durante poco más de dos horas. (PIQ) 
 
El superintendente de la CFE en Querétaro Mauricio Reyes Caracheo, aseguró que la comisión asumirá la 
reparación de los daños ocasionados por el apagón de este miércoles en los aparatos eléctricos de aquellos 
usuarios cuyas instalaciones cumplan con la normatividad. Las quejas pueden presentarse en cualquier agencia 
de la comisión. (PC) 
 
El apagón que se registró anoche afectó al 30% de los comercios en Querétaro, obligándolos a cerrar por lo 
menos una hora antes. Plaza de las Américas y otras más pequeñas sufrieron problemas por el corte de 
suministro de energía eléctrica, dijo el presidente de la CANACO Mauricio Kury. (PC) 
 
Mauricio Kuri, Presidente de la CANACO, aseguró que el apagón de ayer en la noche afectó al 30% e los 
comercios en la entidad, aunque fue al cierre de labores de muchos comercios. (PIQ) 
Debido al desbordamiento de La Presita, la carretera libre a Celaya permaneció cerrada durante cerca de 
cuatro horas, indicó Julio Mario Portal, director de protección civil del municipio de Corregidora. Resaltó que 
las lluvias no generaron afectaciones. (PIQ) 
 
Cabeza. La madrugada de este miércoles la presa Centenario comenzó a verter agua debido a que su nivel 
alcanzó el 100%. Personal de CONAGUA y el director de gestión de emergencias, Gerardo Quitarte, se 
reunieron en el lugar para analizar técnicamente los trabajos que se implementarán para mantenerla bajo 
control y evitar riesgos en Tequisquiapan. (PIQ) 
 
La Rochera en la delegación Santa Rosa Jáuregui, registró la mayor precipitación pluvial de 20 milímetros. En 
la capital del estado, al menos 20 colonias del norte, centro y sur permanecieron a oscuras durante dos horas la 
noche de ayer, por una descarga eléctrica en la subestación 2 de la CFE. El director de gestión de emergencias 
Gerardo Quirarte, informó que 14 presas están al 100% de su capacidad y la presa Centenario tiene las 
compuertas abiertas. (PC) 
 
Con una precipitación máxima de 22.6 milímetros en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, no se presentaron 
afectaciones a viviendas derivadas de las lluvias registradas la noche de este martes y madrugada del 
miércoles, reportó la directora de protección civil municipal Teresa Calzada. Lo más relevante fue el apagón de 
2 horas en la zona centro y nororiente de la ciudad, derivado de una afectación en la subestación de la CFE en 
Menchaca. (PC) 
 
Teresa Calzada Rovirosa directora de protección civil municipal, informó que se mantiene en vigilancia la 
presa de la Versolilla en Santa Rosa Jáuregui, que se encuentra en un 74% de su capacidad, esto tras las 
lluvias que se han presentado en los últimos días en la entidad. (AI) 
 
Cabeza. La lluvia registrada el martes por la tarde no causó afectaciones en la capital queretana aunque en la 
colonia Frida Kahlo fue necesario colocar costaleras para prevenir inundaciones, destacó Protección civil del 
municipio de Querétaro. (PIQ) 
 
La tromba registrada en Pedro Escobedo dañó las tierras de cultivo de maíz, frijol y sorgo, en San Clemente y 
El Sauz informó el regidor Salatiel Olvera, quien dijo que en caso de ser necesario se tiene preparado un 
albergue. (PIQ) 
 
De las 5 mil concesiones de agua que hay en el estado, se calcula que 900 tendrán que ser renovadas este 
año, señaló el gerente regional de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau. (PIQ) 
Un cuerpo sin vida se encontró flotando en el Bordo Benito Juárez. Al parecer tiene varios días y es un hombre 
de 30 a 35 años, que fue encontrado en el vertedor del bordo. (PIQ) 
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Reitera la directora de protección civil municipal Teresa Calzada la petición para que los ciudadanos eviten 
usar las presas y bordos como áreas recreativas o para deportes acuáticos, esto al señalar que los bordos de la 
capital se encuentran a su capacidad manejable. (PC) 
Es oficial la recesión del contrato con la desarrolladora inmobiliaria Sanfandila, aseguró el secretario de 
gobierno Alfredo Botello Montes, por lo que ya se analizan las opciones legales para continuar con el proyecto 
con nuevos inversionistas. (PC) 
Tras darse a conocer la intención de cancelar el contrato con la inmobiliaria Sanfandila, el diputado panista 
Isaac Jiménez Herrera dijo que a pesar de la rescisión del contrato, la meta que se tiene contemplada para el 
desarrollo de vivienda en este lugar no se verá afectada. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
De aprobarse la colocación de los parquímetros en el centro de la ciudad se requerirían 105 de estos equipos, 
tan solo para las calles de Ezequiel Montes o de Corregidora, estima el director del IMPLAN Vicente Suárez de 
Miguel, quien informó que la decisión se daría a conocer en los próximos meses. Se propone que la concesión 
sea manejada por el mismo municipio. (PC) 
 
Vicente Suárez de Miguel, director del Instituto de Planeación Municipal (sic), informó que las calles de 
Corregidora y Ezequiel Montes se perfilan para ser vialidades en donde se instalen parquímetros dentro de la 
ciudad. (AI) 
 
Se realizaron en Corregidora los cursos de capacitación en la competencia institucional y administración pública 
municipal y formación de instructores del sistema nacional de profesionalización, dirigido a funcionarios de los 
18 municipios del Estado. El Edil Germán Borja García presidió la ceremonia de clausura en la que 
participaron 12 de los 18 alcaldes. (PIQ) 
 
Con el fin de hacer crecer a la industria en Corregidora, la Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio 
trabajará en la capacitación de pequeños y micro industriales, señaló Guillermo Llamas quien resaltó que se 
busca concientizarlos de que la competencia no es entre ellos. (PIQ) 
 
Cabeza. A partir del primer semestre del próximo año, el municipio de Corregidora va a ofrecer actividades 
como rappel, ciclismo de montaña y otros deportes, ello como parte del proyecto de eco turismo en el que se 
van a invertir 2 millones y medio de pesos para acondicionar diversas comunidades, dio a conocer Guillermo 
Llamas secretario de desarrollo sustentable. (PC) 
zona conurbada, para lo que se instalarán 12 cámaras y se va adquirir equipo de manera independiente a los  
Cabeza. El municipio de Corregidora pretende reducir los índices de delitos con el apoyo de municipios de la  
operativos contra el narco, como el del pasado fin de semana, anunció Sergio Amaya secretario de seguridad. 
(PC) 
 
Cabeza. El municipio de San Juan del Río invirtió alrededor de 6 mdp para obra pluvial en lo que va del año, 
dijo el alcalde Jorge Rivadeneira, quien asegura que pese a las fuertes lluvias que se han registrado en ese 
municipio, al momento no hay afectaciones serias. (PC) 
 
Cabeza. La falta de oportunidades para la generación de empleos en el municipio de Tolimán ha provocado que 
más del 10% de la población emigre en busca de mejores oportunidades hacia los Estados Unidos, señala el 
alcalde Martín Jiménez, quien además agrega que ya se está trabajando en un proyecto eco turístico para que 
los tolimenses busquen disminuir esta práctica ilegal. (PC) 

AGROPECUARIA 
Cabeza. El cierre de las fronteras mexicanas a la carne inglesa abre la posibilidad de exportar a los mercados 
de Europa y Asia, considera el presidente de la comisión de ganadería de la legislatura federal Francisco 
Domínguez Servien, previo a un ajuste a la alza en el precio de los productos cárnicos, que de acuerdo al 
diputado, no impactará en el mercado local. (PC) 
 
El consumo de carne de conejo es de 100 gramos por persona al año Gisela González, asesora de la 
cooperativa  de la puerta de Tolimán, quien dijo que la gente ve a estos animales como mascotas y no come su 
carne. (PIQ) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
El Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer tiene una especialidad en Paidopsiquiatría, que atiende 
trastornos mentales del infante, pero la principal atención es a niños que manda la USEBEQ por falta de 
atención, informó su titular Alejandro Ibarra. (PIQ)  
 
Cabeza. Se contempla un incremento promedio del 8% en los servicios de asistencia que presta el Hospital de 
especialidades del niño y la mujer durante este año, informó su titular Alejandro Ibarra, quien además también 
informa que se implementaron ya dos nuevas sub especialidades. (PC) 
 
Entrevista en la mañana. Israel Chávez regidor del PVEM en el municipio de Querétaro, señaló que los 
resultados de la campaña para recolectar las pilas que no sirven han sido muy exitosos, porque inicialmente 
sólo se tenía planeada la campaña para dos fines de semana y pensaban que a lo mucho iban a juntar 300 o 
400 kilos de pilas, sin embargo en una jornada de 4 horas se juntaron 320 kilos de pilas, lo que animó a 
continuar con la campaña hasta septiembre. Cada 15 días están en diferentes colonias de Querétaro. Además 
todos los días reciben las pilas en el centro cívico. Hasta el momento se ha recolectado alrededor de 2 mil 200 
kilos de pilas. Se tiene un programa de manejo de las pilas que están operando a través de una empresa 
queretana, que las traslada a los lugares correspondientes. Se han visitado 10 partes diferentes de la ciudad, 
donde se ha podido tener acceso a diversas colonias. Nunca se imaginaron que la campaña iba a tener el éxito 
que ha tenido. El 11 de agosto estarán en el jardín principal de la colonia Carretas, el 25 de agosto estarán en 
la unidad deportiva Plutarco Elias Calles en el Tintero, en Satélite estarán el 8 y 15 de septiembre y concluirán 
el 29 de septiembre en la Plazuela Mariano de las Casas frente a Santa Rosa de Viterbo. (AI) 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Acuerdan el Poder judicial y la Procuraduría General de Justicia, eficientar el proceso que lleva a cabo el 
Ministerio público parta poner a disposición de los jueces a los detenidos y con ello facilitar el trabajo de los 
juzgadores. (PIQ) 
 
En peligro de perderse archivos históricos del poder judicial que datan del siglo XIX, debido a que se 
encuentran en un lugar deteriorado y que está a punto de colapsarse en el antiguo centro expositor, señaló el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (PIQ) 
 
Existen carencias desde las instalaciones hasta la falta de personal en el Tribunal Superior de Justicia del 
estado, afirmó el presidente de dicho órgano Jesús Garduño Salazar. (PC) 
 
El poder legislativo es el encargado de decidir la sede para la rendición del informe del poder judicial, mencionó 
el presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar. (PC) 
 
Asegura el secretario de gobierno Alfredo Botello que de aprobarse la permuta con la Unión Ganadera 
Regional para hacerse de los terrenos de la antigua feria, se perdonaría al poder judicial los 130 mil pesos 
mensuales que paga de renta actualmente por sus instalaciones. (PC) 
 


